

Sozialdemokratische Partei Deutschlands - Fraktion im Stadtrat Puchheim

SPD Puchheim – Fraktion im Stadtrat Puchheim Jean-Marie Leone, Sprengerinstr. 32, 82178 Puchheim

Herrn Bürgermeister Norbert Seidl Poststr. 2 82178 Puchheim

SPD Puchheim Fraktion im Stadtrat Puchheim

Jean-Marie Leone Sprengerinstraße 32 82178 Puchheim Tel.: 089/80949857 Mobil: 0172/7443340

e-Mail : leone@spd-puchheim.de www.spd-puchheim.de

Volksbank Fürstenfeldbruck Kontonummer 730 270 Bankleitzahl 701 633 70 IBAN: DE23 7016 3370 0000 7302 70 BIC: GENODEF1FFB

Puchheim, den 24. Juni 2014

Antrag der SPD-Fraktion auf Verkehrs- und Geschwindigkeitsmessung in der Adenauerstraße

Sehr geehrte Stadtratskolleginnen und –kollegen, sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Die SPD-Fraktion im Stadtrat beantragt, in der Adenauerstraße

- in den nächsten Monaten Schwerpunktkontrollen im Bereich Geschwindigkeitsmessung durchzuführen
- an mindestens fünf unterschiedlichen Tagen zu unterschiedlichen Tageszeiten außerhalb der Ferienzeiten Verkehrszählungen für beide Fahrtrichtungen durchzuführen, soweit dies nicht ohnehin schon in entsprechendem Umfang geplant/vorgesehen ist.

Begründung:

Es ist das erklärte Ziel des Ersten Bürgermeisters, für Puchheim eine umfassende Analyse der örtlichen Verkehrssituation zu erstellen, um Problemschwerpunkte zu identifizieren und im Rahmen der rechtlichen und strukturellen Möglichkeiten Verbesserungsmöglichkeiten zu prüfen bzw. zu entwickeln.

Nach Meinung der SPD-Fraktion muss der schwierigen Verkehrssituation in der Adenauerstraße eine größere Aufmerksamkeit als bisher zuteil werden.

Die Adenauerstraße ist eine Hauptverkehrsstraße mit einer sehr wichtigen Erschließungsfunktion nicht nur für die "Planie", sondern für den gesamten Puchheimer Süden.

Grund hierfür ist, dass es außer der Adenauerstraße nur noch eine einzige, über zwei Kilometer entfernte Möglichkeit (Eichenauer Straße) gibt, um von der FFB 11 in die Allinger Straße zu wechseln oder umgekehrt.

Im direkten Umfeld der Adenauerstraße leben rund 3.000 Menschen, darunter ein vergleichsweise sehr hoher Anteil an Kindern und Jugendlichen.

Direkt an der Adenauerstraße oder im unmittelbaren Einflussbereich liegen u.a. zwei Kindergärten (Montessori Ecke Allinger Straße, Haus für Kinder am Fröbelweg), eine Kinderkrippe, ein großer Spielplatz, ein Einkaufsmarkt, ein stark frequentiertes Restaurant, der Bürgertreff, das Rathaus, das Mehrgenerationenhaus ZaP, das Quartiersbüro und das künftige Jugendzentrum (altes Postgebäude). Viele Kinder und Jugendliche müssen die Straße auch auf ihrem Weg in die Puchheimer Schulen überqueren.

Gekennzeichnet wird die Adenauerstraße vor allem auch durch dichte Beparkung morgens und spätnachmittags/abends auf beiden Straßenseiten. Dies birgt vor allem für Fußgänger, die die Straße häufig nicht an den verschiedenen Querungsmöglichkeiten (Fußgängerampeln, Zebrastreifen) überqueren, erhöhte Risiken.

Auch für Fahrradfahrer ist die Situation in der Adenauerstraße alles andere als ideal. Häufig kommt es auch im Begegnungsverkehr zu mehr oder weniger gefährlichen Situationen.

Grund hierfür ist neben den parkenden Fahrzeugen, dass sich nicht wenige Verkehrsteilnehmer nicht an die Geschwindigkeitsbegrenzung von maximal 50 km/h halten und selbst in unübersichtlichen Situationen, wie sie in der Adenauerstraße des öfteren vorkommen, ihre Fahrweise nicht den Gegebenheiten anpassen.

Gerade wenn untertags, zwischen 7 und 18 Uhr, weniger Fahrzeuge am Straßenrand parken und die Durchfahrt ohne größere Behinderungen durch den ruhenden Verkehr möglich ist, verleitet dies viele Autofahrer zu einer Überschreitung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit. Gerade in diesen Zeiträumen sind aber verstärkt Kinder und Jugendliche unterwegs.

In Vorbereitung auf die umfassende Verkehrsanalyse für Puchheim halten wir es daher für sinnvoll, schon jetzt die Verkehrssituation in der Adenauerstraße eingehend zu untersuchen.

Durch vermehrte Geschwindigkeitskontrollen sollen die Daten für die Verkehrsanalyse nicht nur vervollständigt werden, es soll vielmehr auch ein klares Signal an die Autofahrer ausgesandt werden, dass sich die Adenauerstraße für Geschwindigkeiten über 50 km/h in keinster Weise eignet.

Im Rahmen der Verkehrsanalyse sollte im Bereich der Adenauerstraße, vergleichbar mit der Lochhauser Straße, vielmehr über eine Reduzierung der Höchstgeschwindigkeit auf 40 km/h nachgedacht werden, sofern die rechtlichen Rahmenbedingungen dies zulassen.

Wir bitten um Vorlage im Stadtrat zur Abstimmung.

Mit freundlichen Grüßen für die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Puchheim

gez. Jean-Marie Leone Fraktionssprecher